

令和4年3月1日

第1学年から第5学年の保護者の皆様

喜多方市立第二小学校長 田中 純

## 令和4年度からの学級編制替え（クラス替え）について

日頃より本校の教育活動に対しましてご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。

さて、これまで本校では、新1年生の入学時、第3学年と第5学年の進級時に学級編制替え（クラス替え）を行ってきましたが、下記のようなより教育的効果の向上を図ることを目的として、来年度より毎年進級時に学級編制替え（クラス替え）を行うことにいたします。毎年進級時のクラス替えによる教育的効果は、「いろいろな友達と話し合い、関わり合いながら課題を乗り越えていく力を身に付ける」という、現在の学校教育に求められていることに有効であると考えます。

これからも教育活動のさらなる充実が図れるよう努めて参ります。どうぞご理解とご協力をお願いいたします。

記

### ＜教育的効果＞

- 児童が常に新鮮な気持ちで新しい学年をスタートし、希望あふれる意欲的な学校生活を送ることができます。
- 各学年に応じて児童の成長に合わせ、学級ごとの偏り（学力、体力、人間関係など）を毎年見直すことができます。
- 新たな友達が増え、児童の人間関係が広がります。そのことにより社会性の伸長が期待できます。また、学年としての一体感が高まります。
- いろいろな教員が担任する機会が増えることで、児童の新たな長所が引き出される可能性が高まります。
- 教職員の異動やクラスの様子に対して、適材適所の教職員配置が行いやすくなります。

※ 編制については、今まで同様、複数の教員が様々な判断材料をもとに、多面的に検討し、決定します。

### ＜参考 学級編制替え（クラス替え）の全国的な傾向＞

\* クラス替えの頻度による調査（2017年1月 ベネッセ実施）

|          |     |       |     |          |    |
|----------|-----|-------|-----|----------|----|
| 毎年       | 60% | 2年に1度 | 30% | クラス替えしない | 2% |
| 1クラスしかない | 6%  | 3年に1度 | 1%  | その他      | 1% |